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! ! ! !本报讯（记者 王志灵）在昨
天进行的 !"#季后赛首轮第二回
合的较量中，广东队主场以 $%&比
''大胜四川队。连胜两场的广东
队已拿到了季后赛首轮的赛点。

在 !"#历史上，还没有一支
球队在 (比 %落后的情况下连扳
三场获胜，这意味着卫冕冠军四
川队已命悬一线，进入季后赛第
二轮的可能性已极小。四川队外
援哈达迪昨天因病没有上场是四
川队客场大败的主要原因。

新疆队昨天回到主场以 $$'

比 $()击败山东队，将两队的比
分扳成 $比 $平。但新疆队昨天
又伤一员大将，主力中锋周琦在
比赛中脚扭伤被抬下场，下一场
比赛很可能无法上场。
首战失利的浙江广厦队昨天

在主场以 $$*比 $$(击败了辽宁
队。这场比赛双方队员发生口角，
辽宁队主教练郭士强赛后说：“我
不知道对方小外援（福特森）脑子
是怎么想的，第三节他每次打进
一个球，都会过来骂我们，骂我、
骂我们替补席。”

! ! ! !这或许是决定上海男篮命运的
一次判罚。昨晚比赛第四节最后时
刻，深圳队外援帕戈投入“压哨球”，
这个球是否踩线也引发争议：如果
判两分球则双方打平进入加时，倘
若判三分球则是深圳队成功绝杀。
当值主裁不断观看录像回放，比赛
因此中断 %(分钟，最终此球被判定
是两分球。加时赛中，大鲨鱼把握
住机会以 $(+比 ''获胜，将 !"#

季后赛首轮总比分扳成 $比 $平。
这个争议球，既是对裁判水平

的挑战，也是对 !"#转播水平的挑
战。首先这个球是常规时间内最后
一次进攻，裁判应该特别注意进攻
方投篮时是否在三分线外，也就是
说有一名裁判必须得特别注意投篮
队员的脚。可是不知道出于什么原

因，三名裁判都没有注意到帕戈投
篮时脚的确切位置，按规则只能通
过录像回放来判定。只可惜，关键时
刻的转播镜头也不给力，据记者了
解，昨晚能提供当时镜头的 ,个有
效机位中，只有一个机位镜头稍微
清晰些，但还角度不佳。这让人不得
不感叹 !"# 和 -"# 的巨大差距，
-"#为了避免争议球，花费 $.((

万美元巨资建立了录像回放中心，
可 !"#不但没有回放中心，甚至连
足够的机位和高质量的转播设备都

没法保证，如果 !"#转播的公共信
号制作能再专业一点，也许就不会
有这样的争议了。
自己没看清，回放也不确定，眼

看时间越拖越长，最终主裁乔龙升
作出此球为两分球的判罚，比赛进
入加时。应该说，在这个争议球进
球的一瞬间，并没有裁判做出是三
分球的手势，因此最后判定是二分
球也是合乎规则的。要知道哪怕是
在 -"#，一旦录像回放也不能准确
判定时，就维持原判，也就是裁判第

一时间做的判罚，从这个角度讲，裁
判最终判定此球为二分球是有道理
的。
“从绝杀到变成加时赛，再到最

后输掉比赛，这种失落感确实是比
较大的。不过我跟队员说，这也是一
种经历，是一种成长的过程。”赛后
深圳队主教练王建军表现得相当有
风度，他甚至还为三位裁判开脱，
“真的是难为三位裁判了，确实看不
太清楚，比赛虽然输了，但我们尊重
裁判的判罚。”本报记者 李元春

! ! ! !深圳外援帕戈投出 !争议球"#在

裁判通过录像回放确定此球是否踩线

时# 现场却像赶集一样热闹# 双方教

练$球员$官员和工作人员轮番上阵#

甚至有深圳球员拿着手机要给裁判当

证据# 而裁判却像个耐心的纠纷调解

员一样#和这个人讨论一番#和那个人

聊两句#似乎忘了自己是场上法官%

根据 !"#规则#要判定此球是

三分球还是两分球# 既可以由两队

主教练提出挑战录像回放# 主裁判

也可以自行决定是否回放% 但是规

则也很明确# 如果是由主教练提出

挑战的# 看回放时现场只能有技术

代表$裁判和双方主教练#而由主裁

判自行决定录像回放的# 连双方主

教练都不能靠近回放现场# 更别说

其他人员一起凑到记录台前了%

昨晚回放录像时# 除了双方主

教练外#双方助理教练$球员$官员也

都凑到记录台前指指点点#甚至连媒

体记者也大批涌入场内#当值裁判并

未行使权力让无关人员离场#也让一

次平常的录像回放变得闹哄哄%

姚明当选中国篮协主席后#有

关 !"#联赛商业价值将飞涨的说

法也不胫而走# 不过昨晚现场看球

的姚明看到录像回放时的场上这一

幕# 想必也会很有感触#!"#要真

正做到职业化# 显然还有很长的路

要走% 李元春
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! ! ! !没有弗雷戴特，大鲨鱼丢了精
气神，季后赛首场遭遇当头一棒；有
“寂寞大神”，大鲨鱼打了强心剂，迅
速走出惨败阴影迎来胜利。昨晚能
战胜深圳队，大鲨鱼的最大功臣非
吉默·弗雷戴特莫属，这位火线回归
的外援不负众望，全场砍下 &'分
$(个篮板把大鲨鱼拖出泥潭，这就
是一出 !"#版的“王者归来”。

火线回归
此前由于妻子提前生孩子，弗

雷戴特向球队告假返回美国，第一
场季后赛客战深圳队，没有“寂寞大
神”的大鲨鱼一时没有回过神，被对
方打得灰头土脸输了 )(分。

好在“寂寞大神”及时回归了，
前天亲眼见证女儿降生后，弗雷戴
特选择第一时间从美国返回，并于
昨天早晨抵达上海。不顾旅途劳顿，
不顾时差影响，昨晚出现在赛场上
的“寂寞大神”，依旧是那把最令对
手胆寒的尖刀，如果不是深圳外援
帕戈最后时刻的神来之笔，弗雷戴
特在第四节终场前 %/%秒的那次上
篮已经是“准绝杀”。

奠定胜局
在裁判看录像回放的那 %(分

钟里，深圳队本土球员都在拿着手
机讨论有没有踩线，外援帕戈则坐
在场边“思考人生”，只有弗雷戴特
一直在场边热身，为之后的加时赛
做准备。之后的事情大家都知道
了，加时赛深圳队失去了手感和状
态，而“寂寞大神”则独得 * 分，大

鲨鱼就此奠定胜局。“吉默的回归
是个强心剂，比赛中有他在，我们
打得更像一个团队了。”赛后大鲨
鱼主帅刘鹏如此表示，“这场比赛
对吉默也是个挑战，他旅途劳累回
来就比赛很不容易，不过好在他挺
住了。”
确实，舟车劳顿的弗雷戴特比

赛中略显疲态，这从他比赛中几次
因腿部力量不足而摔倒就可见一
斑，此外他拿手的三分球只有 $+投
)中。“比赛的时候我确实有点累，
觉得腿部有点酸。”赛后弗雷戴特坦
言自己手感不佳，“所以后面我在尽
量调整腿部力量，不会过多去想这
个球是否能投进，只是在尽量调整
身体状态。”

现场火爆
昨晚为了给首战失利的大鲨鱼

助威，上海球迷将源深体育馆挤得
满满当当，不但全场一直不遗余力
地为主队加油，在裁判看录像回放
时更是一直陪着站了 %(多分钟，直
到判罚出炉。而弗雷戴特的表现，也
让现场球迷陷入疯狂，全场不时响
起震耳欲聋的“012”声，可以说，
“寂寞大神”能如此神勇，和现场球
迷的热情支持关系很大。
能帮助球队赢得比赛，弗雷戴

特赛后也显得很开心，不过他也谦
虚地表示，这是一次团队胜利：“这
是季后赛级别的比赛，老实说双方
都打得很好，其实大家都有机会。但
我对队友感到很骄傲，我们上半场
在落后的情况下，大家都一直在拼，
没有丝毫放弃，这才让我们有机会
反败为胜。”

本报记者 李元春

! ! ! !加时赛前别人都在关注 !分还是
"分!他却独自在场边热身"""
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! 弗雷戴特&中'加时赛连连得分 本版图片 周国强 摄


